



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE**

COMENTARIO BÍBLICO SEMANAL

**Va. SEMANA DEL TIEMPO ORDINARIO
(Año par. Ciclo A)**

DOMINGO 8 AL SÁBADO 14 DE FEBRERO DE 2026



P. Julio González Carretti ocd.

 Parroquia Virgen del Carmen – Viña del Mar
Orden Carmelitas Descalzos

**SEMANA Va. TIEMPO ORDINARIO
CICLO A.
DEL DOMINGO 8 AL SÁBADO 14
DE FEBRERO.
COMENTARIO BÍBLICO
LECTURAS DEL DÍA.**

P. Julio González Carretti OCD.
Pastoral Espiritualidad
Carmelitana



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE**

**QUINTA SEMANA DEL TIEMPO ORDINARIO
(Año Par. Ciclo A)**

Año Centenario del Doctorado de S. Juan de la Cruz (1926-2026).

Lecturas bíblicas para cada día

<https://www.eucaristiadiaria.cl/calendario.php>

DOMINGO 8

a.- Is. 58, 7-10: Entonces nacerá tu luz como la aurora.

El profeta invita a vivir el ayuno agradable a Dios. El pueblo ha aumentado los días de ayuno, la ley le mandaba un solo día al año, el día de la expiación (cfr. Lev.16, 29; Is.29,13-16; Am.8,4-14; Zac.7,4-14). Pero al lamento del pueblo, se constata que nada cambia, que el ayuno no sirve de nada, Dios no escucha sus plegarias. Se ha abandonado la verdadera piedad y el respeto por el prójimo. La religión sin amor, se volvió una serie de ritos vacíos. La voz del profeta denuncia la prepotencia de los dirigentes, ante los ojos de los humildes cuyo lamento por su triste existencia era sincero. El día de ayuno debía tener un carácter de unidad, en que ricos y pobres ayunaban, se trataba de sentir y remediar y sentir hambre en la propia vida, la desnudez y las penurias del prójimo. El ayuno que Yahvé quería era el cumplimiento de los mandamientos, los deberes para con el prójimo, como compartir el pan, dar alojamiento, vestir al desnudo; desde los derechos básicos, se pasa a los de carácter moral, como el respeto a su libertad, romper los yugos, etc. No hay lugar para un culto vacío, hecho de exterioridades. Estas exigencias las citará Jesús al hablar del Juicio final, y las relacionará con la vida eterna o la perdición. Sólo quien practica las obras de misericordia, es escuchado por Yahvé, y le dirá: "Aquí estoy" (v. 9). Ahí donde las obras son practicadas por el hombre justo, resplandece su justicia, su luz será brillante como el



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE**

mediodía. La verdadera religión es la que comunica al hombre con Dios y se pone al servicio del prójimo.

b.- 1Cor. 2, 1-5: Os he anunciado a Cristo y éste crucificado.

El apóstol Pablo, nos habla de la teología de la gratuidad, aludiendo al mensaje inicial que les comunicó cuando formó la comunidad. La proclamación del Evangelio, se apoya no en la sabiduría del mundo, sino en la misma fuerza de la palabra, en el poder de Dios. No se presentó como un filósofo, que podría haberla elevado en lo humano, sino con la sabiduría de la cruz, es decir, débil, ofreció su propio testimonio existencial, que no podía demostrar por medio de argumentos filosóficos, sino confiado en la demostración del Espíritu Santo, origen de su conversión a Jesucristo. Lo contrario hubiera oscurecido lo entrañable del mensaje evangélico. El contenido del evangelio, penetra en la vida de los hombres, no por la persuasión humana, sino por la fuerza de Dios y la adhesión del oyente debe ser no tanto al discurso sino al Espíritu.

c.- Mt. 5, 13-16: Sal de la tierra y luz del mundo.

El evangelista, define la misión del apóstol como un don: ser sal de la tierra (v.13), y luz del mundo (vv.14-16). El evangelio del Reino de los Cielos, hay que vivirlo como don y testigos. Los discípulos de Cristo son como la sal, es decir, dar sabor y preservar de la corrupción. La sal del cristiano debe consistir en que ya sumergido en las realidades temporales le debe ayudar a descubrir el sentido de la vida desde la fe, para que no piense ni obre con criterios del mundo. Si la sal fue utilizada para evitar la corrupción de los alimentos en la antigüedad, hoy debe ayudar a preservar al cristiano y a la sociedad de la corrupción del pecado y la injusticia; de la muerte y de la corrupción moral. El cristiano que ha recibido el don de la fe debe sazonar la sociedad donde vive para hacer de la comunidad humana un espacio de convivencia pacífica y justa, donde los derechos humanos sean respetados, donde el matrimonio y la familia sean el lugar normal de crecimiento de las



PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE

nuevas generaciones, porque sin Dios la sociedad se convierte en un espacio de muerte, y al hombre lo corrompe la maldad de creerse señor del bien y del mal. La sal, además, tiene otro significado importante que se refiere a la sabiduría, el cristiano posee la verdadera sabiduría que encierra la plenitud de lo humano y divino, que le viene del Evangelio, la palabra de Dios. Si Israel, y ahora la Iglesia, son depositarias de la palabra de Dios, la metáfora de la sal nos viene a decir, que esta palabra no debe perder su sabor, su poder de convocar al pueblo a la fe. La otra comparación se refiere a la luz, concepto bíblico, que además de iluminar, se refiere a que condiciona la vida diaria. Si bien antes Israel estaba llamada a ser luz de las naciones (cfr. Is. 49,6), ahora son los discípulos de Jesús, los llamados a ser luz del mundo porque están unidos a ÉL que es la luz verdadera (cfr. Jn. 8,12; 9,5; 12,46). Por eso, quienes recibieron el evangelio, están llamados a comunicar esa luz que la palabra posee como dinamismo propio. No pueden esconderla (cfr. Mt.4,16). La referencia a la ciudad edificada sobre el monte, alude a Jerusalén, lugar de peregrinación de todos los pueblos de la tierra. Jesús lo aplica a los discípulos, porque ahora son el nuevo Israel, luz que no se apaga y se ve desde lejos, es decir, su brillo ilumina a todos. Ser la sal y la luz del mundo, se reduce a dar testimonio del amor infinito que Dios ha depositado en el corazón del cristiano porque le da sentido verdadero a su vida, y esto es ser luz en las tinieblas, donde no está presente Dios en la vida de tantos hombres y mujeres de hoy. Las buenas obras, en su vertiente misionera, deben estar motivadas por la gloria del Padre, para que los hombres al constatar la presencia del evangelio de la gracia en la vida de los cristianos, por ejemplo de la filiación y la fraternidad, glorifiquen al Padre por dichos dones.

S. Juan de la Cruz, resalta el valor del amor a Dios como criterio para llevar adelante obras apostólicas. “Adviertan, pues, aquí los que son muy activos, que piensan ceñir al mundo con sus predicaciones y obras exteriores, que mucho más provecho harían a la Iglesia y mucho más agradarían a Dios, dejado aparte el buen ejemplo que de sí darían, si gastasen siquiera la mitad



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE**

de ese tiempo en estarse con Dios en oración, aunque no hubiesen llegado a tan alta como ésta. Ciento, entonces harían más y con menos trabajo con una obra que con mil, mereciéndolo su oración, y habiendo cobrado fuerzas espirituales en ella; porque de otra manera todo es martillar y hacer poco más que nada, y a veces nada, y aun a veces daño. Porque Dios os libre que se comience a envanecer la sal (Mt. 5, 13), que, aunque más parezca que hace algo por de fuera, en sustancia no será nada, cuando está cierto que las obras buenas no se pueden hacer sino en virtud de Dios.” (Cántico B 29,3; 2 Moradas 1,2).



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE**

LUNES 9

Lecturas bíblicas

a.- 1 Re.8,1-7.9-13 Llevaron el arca de la alianza al Santísimo y la nube llenó el templo.

b.- Mc. 6, 53-56: Curaciones en el país de Genesaret.

La llegada de Jesús a tierra a Genesaret, provoca la atracción que ejerce su persona en las personas necesitadas de su poder sanador. Él acepta la fe, de hombres y mujeres, que lo buscan como fuente de salud. La gente comprende que el mensaje del Evangelio, no es una idea o una quimera, sino una persona y su poder los sana de sus enfermedades. Lo buscan, como Salvador y taumaturgo, sin que alumbre necesariamente todavía la fe. Lo buscaban para tocarlo, gesto muy humano, por medio del tacto, en varias ocasiones es iniciativa de Jesús quien toca los enfermos. Con su consentimiento tocan la orla de su manto. Se ha dado todo un itinerario de fe, desde cuando los enfermos tocan a Jesús (cfr. Mc.3,10), la hemorroísa toca el manto de Jesús (cfr. Mc. 5,27), ahora le piden permiso para tocar la orla de su manto (v.56). Todo un itinerario de fe en relación a las curaciones. Marcos, deja constancia que Jesús, es un hombre divino, del que emanan fuerzas curativas, sanadoras. Su poder tiene su origen en Dios mismo, en su filiación divina. Llama la atención desde el comienzo de este relato, que la iniciativa es de la gente, no de Jesús, que le lleva los enfermos donde ÉL va. Les permite tocar su manto, pero Marcos, no señala que fueran sanados, sino salvados con lo cual se entiende que el pueblo sin haber visto a Jesús caminar sobre las aguas, lo ve como un ser divino. El tocar su manto vendría a significar, que su sanación va más allá de lo físico, alcanza también su espíritu. Hoy nosotros tocamos a Jesús con la fe, pues creemos en ÉL, sacramento de encuentro con Dios su Padre.

El místico Doctor enseña como Dios va sanando el alma y es el amor el que hace la obra: "Que, por cuanto en esta manera está Dios medicinando y



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE**

curando al alma en sus muchas enfermedades para darle salud, por fuerza ha de penar según su dolencia en la tal purga y cura, porque aquí le pone Tobías el corazón sobre las brasas, para que en él ...y aquí van saliendo a luz todas sus enfermedades, poniéndoselas en cura, y delante de sus ojos a sentir." (Llama de amor viva B1,22; Vida 19, 5).



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE**

MARTES 10

Lecturas bíblicas

a.- 1 Re. 8,22-23.27-30: Sobre este monte quisiste residiera tu nombre. Escucha la súplica de tu pueblo.

b.- Mc. 7, 1-13: Discusiones sobre las tradiciones farisaicas.

Este evangelio está centrado en el tema de las tradiciones judías, específicamente en el tema, de lavarse las manos antes de comer (vv.1-5), y a respuesta de Jesús (vv.6-13). Los fariseos y escribas venidos de Jerusalén, fieles observantes de la tradición oral, quieren que responda acerca de su adhesión a la Tradición, cuestionan si son verdaderos israelitas sus discípulos. La respuesta de Jesús comienza con una cita de Isaías, se apropiá de sus palabras y hace un juicio de sus interlocutores y los denomina: hipócritas (cfr. Is. 29,13). Los escribas y fariseos, no son lo que parecen. Jesús va a la raíz de la pregunta, es decir, su intención y la actitud que ella esconde. Isaías al hablar de los labios y el corazón, el culto y lo que enseñan, enfatiza lo interno y externo. El hombre se define por su ser y actuar. Los fariseos, se han manifestado de una forma, pero el ser fariseo, no corresponde con lo que han mostrado hasta el momento, por lo mismo los deja como hipócritas. Dios ha hablado por boca de su profeta, se queja de Israel que le da culto con los labios, pero el corazón y la interioridad, no se comprometen con la palabra que proclama, la gloria de Dios. Jesús, enfatiza lo de aferrarse a tradiciones de los hombres, olvidando el precepto de Dios (vv.7-8). Jesús recurre a la Torá, atribuida a Moisés, oponiéndola a lo que enseñan los fariseos respecto a los propios padres (cfr.Ex.20,12; 21,17; Dt.5,16; Lv.20,9). Se anula la palabra de Dios, cuando el hijo declaraba ofrenda al templo, lo que podría ser ayuda para sus padres, olvidando el mandamiento de honrar padre y madre (cfr. Ex. 20, 12; Dt. 5,16), por el voto del korbán. Con lo cual todos los bienes pasaban al templo y quedaba liberado de toda obligación con sus padres, pero, lo curioso y paradojal era



PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE

que el que profesaba este voto, no tenía obligación luego de entregar sus bienes al templo, sino que podía reservárselos para sí. La frase final de Jesús: “Y hacéis muchas cosas semejantes a ésta” (v.13), es toda un aviso. Lo que Jesús nos pide es que revisemos nuestras prácticas de piedad para no caer en prácticas vacías, formalismos vacíos de espíritu cristiano y de compromiso de fe, para verificar su validez y la autenticidad de la pureza del corazón.

Juan de la Cruz critica el culto externo de su tiempo: “Lo cual podrás bien entender en aquella fiesta que hicieron a Su Majestad cuando entró en Jerusalén, recibiéndole con tantos cantares y ramos (Mt. 21, 9) y lloraba el Señor (Lc. 19, 41); porque, teniendo ellos su corazón muy lejos de él, le hacían pago con aquellas señales y ornatos exteriores. En lo cual podemos decir que más se hacían fiesta a sí mismos que a Dios, como acaece a muchos el día de hoy, que, cuando hay alguna solemne fiesta en alguna parte, más se suelen alegrar por lo que ellos se han de holgar en ella, ahora por ver o ser vistos, ahora por comer, ahora por otros sus respectos, que por agradar a Dios.” (3Subida 382; Vida 20,4).



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE**

MIERCOLES 11

Lecturas bíblicas

a.- 1 Re. 10,1-10 La reina de Sabá vio la sabiduría de Salomón.

b.- Mc. 7, 14-23: Doctrina sobre lo puro e impuro.

Este pasaje evangélico nos presenta la doctrina sobre lo puro e impuro (vv.14-16), y explicación a los discípulos (vv.17-23). Jesús se dirige ahora a la multitud y señala su doctrina sobre lo que es puro e impuro: nada que venga de fuera del hombre puede contaminarle, lo que sale del hombre, es lo que contamina al hombre (v.15). En un segundo momento, en casa les explica que ningún alimento separa al hombre de Dios, en cambio, lo que separa al hombre de Dios, se encuentra en lo interior, en el corazón, en la intención. Sólo quien opta en contra de los designios de Dios, ese está lejos de Yahvé; Jesús para hablar de la fuente de la moralidad se refiere a lo interior al corazón como sede de todo acto moral. Con estas palabras y actitudes que propone, cuestiona algunos aspectos de la Ley mosaica, en particular lo referente a la pureza legal (cfr. Lev.11-15; Dt. 14,3ss). Hasta ahora los escribas y fariseos, han acusado a los discípulos de no observar las leyes de pureza, las que separaban a los hombres, en grupos. Ellos, los puros y observantes, los discípulos los contaminados. Al declarar Jesús puros todos los alimentos, abre a la participación de todos los gentiles entre sus discípulos en el futuro (cfr. Hch. 10,14). Marcos, enumera doce acciones que contaminan al hombre y lo separan de Dios (cfr. Rm. 1,29-31; 1Pe 4,3; Ap. 21,8; 22,15); seguirán siendo tema de discusión en la primitiva comunidad cristiana (cfr. Hch. 15, 28-29; 10,14; Ga. 2, 11-17). Este pasaje refleja la transparencia del mensaje evangélico de Jesucristo, no admite la distinción entre alimentos puros o impuros, que tuvieran la capacidad para separar al hombre de Dios. Jesús relaciona a Dios con la conciencia del hombre, Dios está presente en toda la realidad, lo que se debe purificar es del pecado, que llevamos en el corazón. Purificados por la gracia de Dios, le



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE**

encontramos en todas partes, porque lo llevamos dentro de nosotros, y eso es lo esencial de la vida cristiana. La libertad interior que nos da la Ley de Cristo, ley del Espíritu, es una exigencia de mayor fidelidad personal con un corazón habitado por Dios e inflamado en amor a ÉL y su prójimo. Darle el corazón a Jesús es tarea de trabajar la salvación en nuestra vida de cada día; no dejar que los ídolos lo desplacen.

S. Juan de la Cruz escribe: “Más quiere Dios en ti el menor grado de pureza de conciencia que cuantas obras puedes hacer.” (Dichos 12; CV 28,9).



PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE

JUEVES 12

Lecturas bíblicas

a.- 1 Re.11,4-13: Por haber sido infiel al pacto te voy a arrancar el reino de las manos.

b.- Mc. 7, 24-30: Curación de la hija de una siro fenicia.

El texto nos presenta a Jesús en la región de Tiro y una mujer pide libere a su hija de un espíritu impuro (vv.24-26), y diálogo con la mujer y sanación de la hija (vv.27-30). Jesús se dirige al norte de Galilea, región de judíos y gentiles. Su fama se había extendido a esas regiones debido a la multiplicación de los panes y su doctrina acerca de las leyes de pureza le hacen ir a ellos para abrir un espacio entre judíos y paganos (cfr. Mc.5,1s). Llega a Tiro, quiso pasar inadvertido, quizás por el temor de ser rechazado como lo hicieron los gerasenos, pero era conocido por esta gente (cfr. Mc. 3,8; 5,1-20). Una mujer siro-fenicia, habiendo oído hablar de Él, postrada a sus pies, le pide saque un espíritu inmundo de su hija. Era una mujer gentil, de una región que tenía mala fama, según los judíos (cfr. Is.23; Jl.4,4-6; Zac.9,2). Si Jesús se presenta con una sabiduría ya reconocida, la mujer mucho más puesto que es la que prevalece, al final del diálogo. La respuesta de Jesús, la humilla, busca una reacción de parte de la mujer. “Espera que se sacien los hijos, pues no está bien tomar el pan de los hijos y echárselo a los perros” (v. 27), es decir, a los paganos. La mujer, sin embargo, tiene fe en Jesús, está dispuesta a ocupar el lugar de los perros, debajo de la mesa, con tal de obtener la sanación de su hija. Jesús no rechaza la petición de la mujer, usa la imagen de hijos y perrillos, para referirse a la relación entre judíos y gentiles, pues a éstos ellos los denominaban perros. Era un insulto, fruto del rechazo que recibían los judíos pobres de cuando venían a esta región de parte de los ricos. La mujer no pide para sí, sino para su hija, y por ello se pone a la misma altura que Jesús, al que llama Señor, ni sumisa ni resignada, toma el argumento de Jesús y lo pone a su favor, lo que revela una gran inteligencia. Mientras



PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE

Jesús habla de pan y de hijos que se sientan a comer, aludiendo a la precedencia histórica de los judíos por sobre los paganos, mujer se identifica con los niños, que ocupan el nivel más bajo, y las migajas. La respuesta de Jesús reconoce unas palabras transformadoras y eficaces, confirma su valor y realizan lo que ella tanto quiere para su hija, su sanación a distancia. Esta madre representa la oración de tantas madres que piden por sus hijos para que conserven la misma fe, confianza y perseverancia, que ellas poseen e infundieron en sus almas desde pequeños.

S. Juan de la Cruz, enseña la renuncia a los propios apetitos en el alma, dejar obrar al Espíritu de Dios. “En tanto que el alma se sujet a al espíritu sensual, no puede entrar en ella el espíritu puro espiritual. Que, por eso, dijo Nuestro Salvador por san Mateo (15, 26): *No es cosa conveniente tomar el pan de los hijos y darlo a los canes*. Y también en otra parte dice por el mismo evangelista (7, 6): *No queráis dar lo santo a los canes*. En las cuales autoridades compara Nuestro Señor al que, negando los apetitos de las criaturas, se disponen para recibir el espíritu de Dios puramente, a los hijos de Dios; y a los que quieren cebar su apetito en las criaturas, a los perros, porque a los hijos les es dado comer con su Padre a la mesa y de su plato, que es apacentarse de su espíritu, y a los canes, las meajas que caen de la mesa.” (1Subida 6,2; CV 34,5).



PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE

VIERNES 13

Lecturas bíblicas

a.- 1 Re. 11, 29-32; 12,19: Se independizó Israel de la casa de David.

b.- Mc. 7, 31-37: Curación de un tartamudo sordo.

En este texto presentan a un tartamudo sordo a Jesús (vv.31-32), la terapia de Jesús (vv.33-35), y la reacción de la gente (vv.36-37). El evangelista quiere resaltar la misericordia de Jesús para con los paganos, en territorio netamente gentil, en especial de uno que no ha escuchado acerca de Jesús como taumaturgo. Le presentan este enfermo para que le imponga las manos sobre él. Es uno que tiene problemas para comunicarse y darse a conocer, lo que dificulta creer y tener fe en Jesús, si no puede escucharle. En un segundo momento, Jesús realiza su terapia: separado de los suyos, toca sus oídos y con su saliva tocó la lengua, mira al cielo, establece una relación con Dios, gime, y pronuncia una palabra solemne: "Effetá" (v. 34), es decir, ábrete. La saliva concentra el aliento, es decir, la vida de la persona. Llega al enfermo lo más íntimo de Jesús, su sacratísima Humanidad, Jesús comparte su vida con el necesitado. El "Effetá" pronunciado por Cristo Jesús, encierra la fuerza sanadora de Dios, abiertos los oídos y soltada la lengua de sus ataduras, el enfermo hablaba correctamente. Jesús, el Mesías, en territorio gentil, desata a un hombre para que pueda escuchar el evangelio y hablar, anunciarlo a los demás. Jesús, impone el secreto mesiánico a los testigos del milagro, pero cuanto más se lo prohibía, más lo divulgaba. Esta liberación afecta también a la gente, los paganos, que desde ahora puedan anunciar el evangelio hasta proclamar: " Todo lo ha hecho bien, hace oír a los sordo y hablar a los mudos" (v. 37). Una vez más Jesús, no puede controlar el júbilo de la gente por sus acciones, su fama redonda en una alabanza a Dios Padre. Son los tiempos mesiánicos (cfr. Is.35,5-6), el hombre es liberado del mal para alabar a Dios por sus obras. El evangelio ha llegado a los gentiles, acción creadora de Dios y su bondad, las que salvan son las palabras y obras



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE**

de Jesús. El Señor de la vida, repite en nosotros su effatá, abiertos oídos y lengua, podamos escuchar y proclamar sus maravillas hechas en nosotros día a día.

El místico Doctor enseña a oír desde la fe. “De esta manera es la fe para con el alma, que nos dice cosas que nunca vimos ni entendimos en sí ni en sus semejanzas, pues no la tienen. Y así, de ella no tenemos luz de ciencia natural, pues a ningún sentido es proporcionado lo que nos dice; pero lo sabemos por el oído, creyendo lo que nos enseña, sujetando y cegando nuestra luz natural. Porque, como dice San Pablo (Rm. 10, 17), como si dijera: la fe no es ciencia que entra por ningún sentido, sino sólo es consentimiento del alma de lo que entra por el oído.” (2Subida 3,3; 6 Moradas 2,3).



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE**

SABADO 14

Lecturas bíblicas

a.- 1Re. 12,26-32;13,33-34: Jeroboán hizo dos becerros de oro.

b.- Mc. 8, 1-10: Segunda multiplicación de los panes para los gentiles.

Nos encontramos con otra multiplicación de los panes, esta vez para los paganos, la primera fue a favor de los judíos (cfr. Mc. 6, 31-34). Marcos, recoge una tradición griega o pagana. La iniciativa es de Jesús y no de los discípulos (v.1; cfr. Mc. 6,36); es ÉL quien presenta su preocupación por la gente a los discípulos, su compasión a los discípulos por la gente que ha estado tres días con ellos, y porque no tienen qué comer. No los va a despedir, porque pueden desfallecer en el camino de regreso (vv.2-3; cfr. Mc.6,34-35). A la pregunta de los discípulos, sobre qué hacer para darles de comer a esa muchedumbre. La respuesta es que hay ahora siete panes, lo que nos hace pensar en las setenta naciones (cfr. Gn. 10-11). Jesús toma el mando: manda sentar a la gente en el suelo, toma los panes, da gracias, se los reparte a los discípulos y éstos a la gente. En un segundo momento continua el rito con los pececillos: los toma, los bendice y los entrega para ser servidos a la gente. La comunión con Jesús es plenitud de vida, lo único que sacia de verdad. Las sobras ya no fueron doce cestas (cfr. Mc. 6, 43), una por cada apóstol, sino siete, los siete días de la creación (cfr. Gn.1; 10-11; Hch. 6, 1-7), mientras que los que asisten a esta multiplicación son alrededor de cuatro mil (cfr. Mc.6,44). Caen las barreras que separaban a judíos y gentiles, han llegado los días esperados por los profetas. Jesús despidió a todos los comensales: la nueva familia de Jesús se reúne en torno a la Eucaristía, sin división alguna entre los pueblos. La palabra, el pan, la fraternidad y la oración son sus elementos esenciales en toda la Iglesia universal. Toda la humanidad queda invitada desde hoy, al banquete eucarístico que Jesús prepara domingo a domingo, para crecer en nuestra



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS
VIÑA DEL MAR - CHILE**

condición de ser cristianos, crecer en fraternidad y en oración perenne al Padre por este pan de vida que nos regaló en su Hijo muy amado.

San Juan de la Cruz, hace el dato teológico verso, canta el misterio de la Eucaristía remontándose a su origen: la S. Trinidad. “*Aquesta_eterna fonte_está_escondida / en este vivo pan por darnos vida, / aunque es de noche.*

Aquí se está llamando a las criaturas, / y de esta agua se hartan, aunque a oscuras/ *porque es de noche.*

Aquesta viva fuente que deseo, / en este pan de vida yo la veo, / aunque es de noche.” (Poesía La fonte 9-11; CV 34,6).

P. Julio González Carretti.

Pastoral de Espiritualidad

www.carmelitasviña.cl